

MEXICO

En la semana recién concluida el IPC cerró a la baja destacando noticias sobre las perspectivas del Banco de México para el siguiente año y noticias sobre Grupo México. El Gobernador del BANXICO, Alejandro Díaz de León, comentó que se encuentra a la espera de mayores datos económicos para determinar si se necesitan más recortes en la tasa de fondeo (actual 7.25%), aun cuando la inflación se encuentra por debajo del objetivo del Banco Central y el T-MEC fue aprobado, quitando la incertidumbre que se tenía respecto a ese tema. Los temas que más preocupan son el impacto que podría tener el aumento de 20% en el salario mínimo en la inflación y un posible recorte en la calificación de PEMEX por parte de Moody's, quien tiene a la empresa petrolera a un *notch* de ser considerada como emisora de "bonos basura". La siguiente decisión de política monetaria que tomará la Junta de Gobierno se dará a conocer el próximo 13 de febrero. Por parte de las emisoras, Grupo México emitió un comunicado en el que se muestra abierto al diálogo y la colaboración con el Gobierno para continuar con la mejora del Río Sonora. Cabe recordar que la compañía tuvo un derrame de solución acidulada de cobre proveniente de la mina Buenavista del Cobre en 2014. Este anuncio se dio a conocer luego de que el secretario de Salud, Jorge Alcocer, mencionó que los problemas en la zona no se habían resuelto y que la empresa incumplió con varios compromisos que se habían realizado para apoyar a las personas afectadas.



EUA

Los principales índices estadounidenses cerraron la semana recién concluida en terreno positivo, tocando máximos históricos, destacando noticias en el entorno comercial, reportes de ventas y el despido del CEO de Boeing. El Ministro de Comercio de China comentó que se encuentra en contacto con EUA para definir los detalles de la firma del acuerdo de "fase uno", la cual, según lo comentado por Steven Mnuchin, podría darse a principios de enero. En otras noticias, según un reporte de Mastercard, el comercio electrónico creció un 18.8% comparado con el año pasado, representando un 14.6% del total de las ventas que se dio en el periodo entre el Día de Acción de Gracias y Navidad. Cabe destacar que este periodo de tiempo fue 6 días menor que el que se tuvo el año pasado. Amazon, por su parte, reportó que sus ventas obtuvieron niveles récord en esta época de fiestas de fin de año, iniciando con el *Black Friday* a finales de noviembre. La empresa tecnológica anunció, entre otras cosas, que sus suscriptores *Prime* aumentaron en 5 millones, las entregas de un día o del mismo día se cuadruplicaron y las ventas de vendedores independientes superaron los mil millones de objetos. Esto ayudó al Nasdaq a superar los 9,000 puntos por primera vez en su historia, en una jornada de poco volumen. Finalmente, el CEO de Boeing, Dennis Muilenburg, fue despedido luego de un año muy complicado para la compañía por dos accidentes que se dieron entre octubre 2018 y marzo 2019 debido a fallas en los modelos MAX737. La fecha de reanudación de operaciones de dicha aeronave se ha ido retrasando, por lo que la emisora tomó la decisión de suspender la producción de esta aeronave en enero.

